



RINGKASAN

AZHIFFA DWI PERMATASARI. Pengelolaan Wana Wisata Kawah Putih Sebagai Objek Wisata Alam Berbasis Konservasi (*Management of Kawah Putih as a Conservation-Based Nature Tourism Object*). Dibimbing oleh HADISTI NUR AINI

Indonesia merupakan negara dengan tingkat biodiversitas yang tinggi dengan keindahan bentang alamnya yang khas di setiap daerah. Keindahan bentang alam tersebut dapat berupa gunung, hutan, danau, kawah, pantai, dan sebagainya, yang kemudian dimanfaatkan menjadi objek wisata alam. Keindahan tersebut harus dijaga agar dapat diwariskan kepada generasi mendatang. Oleh karena itu, diperlukan pengelolaan kawasan objek wisata alam yang baik agar kelestarian alam dan ekosistemnya tetap terjaga.

Wana Wisata Kawah Putih merupakan salah satu objek wisata alam di Kabupaten Bandung, Jawa Barat, di bawah pengelolaan KBM *Ecotourism* Perum Perhutani Divisi Jawa Barat dan Banten. Objek wisata alam tersebut berupa danau kawah berwarna putih kehijauan karena kandungan belerang yang tinggi, yang merupakan hasil letusan Gunung Patuha pada abad ke-10. Penulisan tugas akhir ini bertujuan untuk mengidentifikasi jenis-jenis kegiatan wisata alam yang menjadi daya tarik di Wana Wisata Kawah Putih, menguraikan kegiatan pengelolaan objek wisata dan seluruh fasilitas penunjangnya, serta mengidentifikasi daya dukung kawasan Wana Wisata Kawah Putih sebagai objek wisata alam. Metode pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi langsung di lapangan dan wawancara dengan pihak pengelola dari objek wisata alam tersebut, serta mengkaji berbagai sumber literatur mengenai pengelolaan objek wisata alam. Metode analisis data yang digunakan yaitu analisis kuantitatif untuk mengetahui daya dukung kawasan Wana Wisata Kawah Putih, serta analisis kualitatif yaitu dengan narasi deskriptif, tabel dan grafik, juga dokumentasi pendukung.

Berdasarkan hasil Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang telah dilaksanakan, diketahui bahwa pengelolaan objek wisata alam Wana Wisata Kawah Putih telah cukup baik dilihat dari berbagai aspek, diantaranya aksesibilitas, pengelolaan objek wisata, pengelolaan fasilitas penunjang, pengelolaan kebersihan dan keamanan, pengelolaan tiket, pengelolaan pengunjung, pengelolaan ekosistem, dan pengelolaan masyarakat sekitar. Wana Wisata Kawah Putih juga telah mengusahakan wisatanya agar selalu mematuhi protokol kesehatan selama pandemi COVID-19. Daya dukung kawasan objek wisata alam tersebut juga masih memenuhi batas daya dukung agar tidak merusak kelestarian alam dari Wana Wisata Kawah Putih.

Kata kunci : Pengelolaan, Konservasi, Wisata Alam, Wana Wisata Kawah Putih

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang memungut dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.